



Tous ...ensemble...

Paroisse Saint Jean XXIII

35, rue de Brest 35000 RENNES

Saint Paul et Saint Martin

N° 27
Juin 2018

LE MOT DU PASTEUR

L'APPEL A LA SAINTETE

« Réjouissez-vous et exultez », soyez dans l'allégresse. Tels sont les mots qui ouvrent l'exhortation apostolique du Pape François sur l'appel universel à la sainteté. Texte publié début avril.

Quelle en est la nouveauté ?

C'est son sujet lui-même : rappeler que tout chrétien peut et doit aspirer à être saint, dans le contexte actuel, avec ses risques, ses défis et ses chances. Le Pape François dit que, pour être saint, il n'est pas nécessaire d'être évêque, prêtre, religieux ou religieuse. Nous sommes tous appelés à être saints, en vivant avec amour et en offrant notre témoignage personnel au cœur de nos préoccupations quotidiennes, là où chacun de nous se trouve. Chacun doit trouver son chemin de sainteté, en mettant en lumière ce qu'il a de meilleur en lui.

Exemples de sainteté.

François nous propose de « regarder les saints à la porte d'à côté ». Par exemple, « les parents, père et mère, qui élèvent avec tant d'amour leurs enfants, les hommes et les femmes qui travaillent pour apporter le pain chez eux, les malades, les religieuses âgées qui sourient toujours ». Ou bien la dame qui ne dit pas du mal des autres ; qui écoute ses enfants patiemment et avec tendresse ; qui prie face aux problèmes et qui traite affectueusement les pauvres.

Le chemin de la sainteté.

Le Pape rappelle que les béatitudes sont la voie de notre sainteté et le protocole d'après lequel nous serons jugés : « J'ai eu faim et vous m'avez donné à manger, j'ai eu soif et vous m'avez apporté à boire, j'étais étranger et vous m'avez accueilli, nu et vous m'avez vêtu, malade et vous m'avez visité, en prison et vous êtes venu me voir ». Et il rappelle que tout cela doit se vivre dans une relation personnelle avec Dieu.

Style de vie du chrétien.

Le Pape propose cinq orientations pour vivre l'amour de Dieu et du prochain : l'endurance, la patience, la douceur, la joie et le sens de l'humour, l'audace et la ferveur. Par ailleurs, il se lamente que des chrétiens se laissent aller à la violence verbale ou que les médias se prêtent à la diffamation et à la calomnie.



L'ennemi

Dans son dernier chapitre, François rappelle explicitement que le diable existe et qu'il est tout autre chose qu'un mythe. C'est celui qui nous empoisonne avec la haine, la tristesse, la jalousie, les vices. Dans les moments où nous baissions les bras, il en profite pour démolir notre vie, nos familles et nos communautés, car « *comme un lion rugissant, il rôde dans le monde, cherchant qui dévorer* ».

La Vierge Marie

François termine par évoquer la Vierge Marie : « *Je voudrais que la Vierge Marie couronne ces réflexions. Elle est la sainte parmi les saints, la plus bénie, celle qui nous montre le chemin de la sainteté et qui nous accompagne. Elle n'accepte pas que nous restions à terre et parfois elle nous porte dans ses bras sans nous juger. Elle n'a pas besoin que nous fassions trop d'efforts pour lui expliquer ce qui nous arrive. Il suffit de chuchoter encore et encore : « Je vous salue Marie... »* ».

Donc un beau texte à lire et à méditer.

Alain FERRE

MOUVEMENTS ET SERVICES DE LA PAROISSE

L'ACO - Action Catholique Ouvrière - est un mouvement d'Eglise, faisant partie de la Mission ouvrière, avec l'ACE (les enfants), la JOC (les jeunes) et les prêtres ouvriers. Sur la paroisse Jean XXIII, nous sommes une équipe de 6 personnes et un aumônier (Annie, Anita, Catherine, Martine, Christine, Pascal et Paul) et nous sommes rattachés au secteur de Villejean.

Nous nous retrouvons une fois par mois pour réfléchir et partager sur un thème, et nous essayons surtout de faire le lien entre notre vie et notre foi ; pour cela, nous pouvons nous aider de notre revue « Témoignages ».

Les personnes, les travailleurs en situation de précarité, sont au cœur du projet missionnaire de l'ACO. Nous sommes appelés à nous engager pour mettre la justice et la dignité de chaque homme au cœur de nos vies ; nous croyons que chacun des petits gestes accomplis peut transformer les choses.

Chacun d'entre nous est donc engagé : au travail (syndicat), au cœur des familles ouvrières et populaires (gens du voyage, comité de quartier), auprès des personnes âgées, du voisinage, des migrants... Par exemple, Catherine accompagne 2 enfants du voyage : par le biais de jeux, de petites histoires, elle les aide à mieux lire et écrire le français et à mieux suivre à l'école.

Lors de nos rencontres, nous relisons notre vie, nous partageons sur nos engagements, les rencontres que nous avons faites, les personnes en difficulté que nous accompagnons et qui, parfois, se remettent debout. Le Seigneur est là.

La relecture nous permet de partager sur nos combats quotidiens, de partager notre foi au Christ, notre recherche du visage de Dieu dans nos vies, de souligner combien il est important que les personnes fragiles aient toute leur place dans la société.

L'ACO est un lieu privilégié où l'on peut parler librement des difficultés que l'on connaît autour de nous, où l'on peut vivre de manière concrète notre foi ; c'est un lieu pour oser l'espérance.

Christine CAMPAN

TEMOIGNAGES

UNE CATECHESE POUR FAIRE RESONNER LA PAROLE DE DIEU



A l'heure des bilans, il est bon de partager le travail mené avec les enfants toute cette année et la proposition engagée par les catéchistes de la paroisse.

Le Seigneur nous conduit à creuser des temps de rencontre où la Parole de Jésus est le cœur. Chaque samedi commence par le chant. Le chant nous rassemble et nous nous nourrissons de quelques paroles d'un refrain qui nous enseignent : « *les chemins du Seigneur sont amour et vérité pour qui garde ton alliance* » chantions-nous lors du carême. Le mot « *alliance* » a été l'occasion d'une première réflexion ; nous nous laissons interroger.

Vient ensuite l'écoute de la Parole de Dieu dans l'oratoire de nos salles sous l'école Sainte Marie. Un rideau de la couleur liturgique que les enfants installent, une bougie, l'icône de la Trinité si importante pour nous. Car toujours nous cherchons à nous situer face à l'amour du Père, désirons suivre le chemin du Fils et discerner la force agissante de l'Esprit. Là, nous apprenons à écouter une Parole du Seigneur, à être disponible intérieurement, à méditer ensemble sur ce que nous comprenons. C'est le moment, quand cela s'y prête, de proposer un enseignement.

Autre temps, celui du travail personnel sur la Parole reçue, dans nos salles de travail. Là, les enfants ont à disposition cahiers, crayons, pour dessiner, écrire ou chercher le texte dans une Bible, et interioriser. L'application, la concentration dans la réalisation du dessin disent souvent le chemin de l'interiorisation. Et nous sommes souvent émerveillées de voir dans le dessin ce que chacun a saisi personnellement. Après un partage sur le récit de la Tempête apaisée (Mc 4, 25-41) avec les CM, nous avons observé la grande paix, le grand silence des enfants dans leur travail. Si on ne dessine pas, on travaille différemment avec du matériel sur le calendrier liturgique, la carte du pays de Jésus, une prière et bientôt nous proposerons aux enfants de travailler sur l'autel et les vases sacrés. Cet espace de liberté est goûté par les enfants.

Chaque séance se termine par une prière commune dans l'oratoire, où nous partageons quelques événements de nos familles ou nos écoles car, sur la paroisse, c'est de 9 écoles avoisinantes que les enfants viennent.

Finalement, ces rencontres sont comme des passages où nous laissons la Parole résonner, c'est le sens du mot catéchèse en grec, parce que nous savons qu'elle est vivante et agissante. « *La pluie et la neige qui descendent des cieux n'y retournent pas sans avoir abreuvé la terre, sans l'avoir fécondée et l'avoir fait germer, donnant la semence au semeur et le pain à celui qui doit manger ; ainsi ma parole, qui sort de ma bouche, ne me reviendra pas sans résultat, sans avoir fait ce qui me plaît, sans avoir accompli sa mission* » (Is 55, 10-11)

Anne Denjean

L'EGLISE DANS LE MONDE

L'ECONOMIE AU SERVICE DE LA MAISON COMMUNE

Le Vatican a publié un document * sur les questions économiques et financières. Dans la ligne de ce qu'enseigne depuis longtemps l'Eglise, il rappelle que l'économie est beaucoup plus qu'un échange de marchandises et qu'elle met en jeu les qualités des relations humaines.

Trois principes doivent orienter l'économie : la promotion intégrale de la personne, l'universalité des biens, la préférence pour les pauvres. Le document préconise : la régulation de l'économie, la séparation entre crédits ordinaires et crédits d'investissement, l'inversion de la tendance de la spéculation à « *supplanter les autres finalités humaines* », la suppression de l'évasion fiscale et des transactions offshore, le choix éthique de produits de consommation, le choix de placements solidaires de l'épargne.

Cette approche de l'économie est à la croisée de deux mouvements de notre temps : la proximité des hommes due à la mondialisation et l'urgence écologique. Paul VI voulait le développement intégral de l'homme dont la visée est « *le passage de chacun et pour tous de conditions moins humaines à des conditions plus humaines* ». Le Pape François souligne « *le défi urgent de sauvegarder notre maison commune en cherchant des solutions intégrales qui prennent en compte les interactions des systèmes naturels entre eux et avec les systèmes sociaux* ».

L'économie et la finance font partie des systèmes sociaux de la vie dans la maison commune. Leurs questions y sont imbriquées et ne peuvent donc être traitées comme des activités isolées. Pour le faire efficacement, il convient de répondre à l'interrogation de B. M. Duffé : « *La question est bien de savoir la représentation que nous avons de l'argent : est-ce un outil ou une nouvelle divinité* » ?

Jean Bouet

* Questions économiques et financières - document du Pape mai 2018

Dates à retenir



- ◆ **Dimanche 24 juin** : à 15 h 30 à la Cathédrale : ordination sacerdotale de 2 jeunes : Nicolas et Joseph
- ◆ **Dimanche 16 septembre** : rassemblement annuel diocésain à la Peinière

Horaires d'été, du dimanche 1er juillet au dimanche 26 août

Messes : Saint Martin : 9 h 30 le dimanche (au lieu de 10 h)
 Saint Paul : 18 h le samedi, 11 h le dimanche.